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的管轄權未曾採取決定因此大會的管轄權問題未受 

任何影锶。大會表決該委員會的建議之時對於有關 

民族自決备項原則的管轄權未曾作任何預斷。其次 

鑒於本人剛才提到的討論越向，有人便列舉理由來 

證明有造成平靜的空氣的必要，以免該問題因爲激 

昂情緖的高褪而趨於惡化，最後還有一點非常有力 

的理由。具體的說，我們何故要努力造成平靜的空 

氣？我們所求0 的是促成談判而依照澉章，談剌是 

解決問題最有效的方法一甚至較大會通過具有重 

大道義力£1;的決定吏爲有效。

一八七 . 當前有一事實使本人印象極爲深刻。 

舉有全權的英國代表已經提 !li蜇開談判的提镞並曾 

一再® 屮此雜，正式向希腿代表提出並在适個講埔 

上公開宣佈作涊设鄭迸的一項諾言。

—八八 . 爲此原因，又鑒於該委员食祇是建璣 

延期肘腧絲奄未彤響到管轄權的問題，又因希望造 

成平靜的络氣，本代表1«1懇切希绍依照澉帘宗旨的 

賧判卽將舉行，並留迈些在戦時贫爲自由並财作戦 

各國的友誼益加帟固；爲了适些原因， 本代表W1才 

如此投恶6

—八九 . Mr. BARRINGTO N (緬甸）：緬甸代 

表M 於第九屈會•在嫌務委興食與在大會場曾投粟»

成這個項目列入議程。緬甸代表闻如此行動原是爲 

了維議一項原則，卽大會對於某一會員國提出與國 

際有關的一項問題不能武斷的禁止討諭，除非該問 

題經憲章明文規定禁止討論。

一九〇 • 我們仍舊支持此項一般性的原則。但 

是原則的本身無論如何正確，仍不能肓目地不分息 

白地予以適用，而不顧及客觀環境的因素。去年雖然 

聽了人們就這個問題所說的一番話，我們還是不相 

信討論該項目就會發生不岚影铿。事實上，我們認 

爲這個問題的公開討論可能有益，甚至會產生結果。 

但是今年的情形已改狻了。我們在總務委員會和在 

大會聽了許多言論，並考盧其他方面的最近發展以 

後，跑爲在本屆會議討論這個項目是無補事功的。

一九一 • 本代表1SI完全根據适個唯一的理由， 

同時在絕對不妨礙剛才所說的一般性的原則之下， 

放莱表決榴。因此棄權一事絕不能視爲限制或約束 

我們將來的自由行勸。假如适個問題在將來某一屆 

食嫌提出之時，本代表W1得斟酌屆時的情勢自由採 

取 -；!t•雔爲適宜的行動。

一九二 • 主席：旣然沒有興他代表餹求說明表 

決，因此我們便結束關於報吿寄第四段的討酚。

(午後六時十五分散會。）

第五百二十二次全體會雜

—九五五年九月二十六日星期一年前十時三十分在鈕約舉行 

主席：Mr. Jo s芒

議程項目九 

一般辯論(級前）

Mr. O RTEG A  (智利），M r. POPOVIC ( 南斯拉夫） 

及 Mr. A L-JA M A LI ( 伊拉克）的演詞

一 . Mr. O RTEGA ( 智利）：現値歷史上的一 

個很蜇要的時會，走上這個發言台，我極感榮幸。有 

兩個因素使得我在此地的陳述含有特殊的意味，一 

個是目前爲人所注意的，另一個是含有永久性的。這 

兩個因素是：第一，聯合國工作至今已有十年；第 

二，智利人民及政府一心一德擁議憲章的原則。

二 . 聯合國在成立以來的第一個十年中，以锲 

而不捨的努力，以求完成金山會議所授予的使命，适

MAZA ( 智利）

A /PV.522

就是維持國際和平輿安全及促進一切人類的輻利。 

在這個時期，正應該追念其所完成工作的偉大及重 

要 ，分析並樓列所贏得的經驗，並且根據這些事货， 

確定此後行動的路線。對於；t 章所揭橥的宗旨及原 

則中所包栝的經濟、妣會及文化行動事項所業已採 

取的步驟，證明了這些原則的實施爲維持和平的最 

有效方法。

三.最近舉行的幾次國際會議確實證明了可以 

不受現代世界政治思想差異的限制。這種思想差異 

是冷戰的根源，其中最重要者是對於自由觀念看法 

不同。從哲學的觀點漭來，聯合國在互相容忍及尊重 

他人的信仰的基礎上，建立了一種平衡。祇有本着 

人孰無錯，因此我們所以爲是者不一定就適用於他
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人的原則，方能求得切合實際的共存辦法。但是我 

們若牽強附會來論這個原則，換言之，如果我們認 

這種眞理只是相對的，我們就會不得不接受以武力 

解決國際爭端的原則。當然，最理想的境界是對i n  

結人類者珍視之，對離間人類渚以羣力消除之。

四. 包括智利在內的所謂小國民主國家，實爲 

各大國的根本道義堡壘。聯合國憲章及世界人權宣 

言的意旨與要義均可證明此說。沒有這種道義支持， 

各大國就會放棄那些表彰聯合國眞髓的原則，它們 

很可能悍然違反憲章原則，蔑視人權，因而使各小 

國本唇齒之誼，同心同德，聯合一致，保衞它們的 

權益，採取一種合法的態度。推究其極，這種合法 

的態度正足以表示聯合國的根本精神。

五. 智利政府在其外交政策及對各種紙會問題 

方面均曾以一切努力表示其對聯合國的信賴，並且 

— 貫與本組織密切合作。

六.我代表團認爲我們應該贊同第十屆會議程 

中所載的金山會議的建議，卽召開聯合國會員國全 

體會議，依據祕書長所擬具的周詳文件，對憲章重 

加檢討。

七 . 自一九四五年至今，國際情勢發生了許多 

變化，使我們決定贊成召開檢討憲章的會鐵。憲章 

原則與聯合國實際工作情况間的.顯著差別，使我們 

認爲確有檢討憲章條文的必要。但是我代表團也知 

道對憲章作重大修正，現在或者尙非其時。同意確 

有檢討憲章的權利及必要是一件事，選舉妥善時機 

提出檢討時所必須審議的觀點又是一件事。後一個 

問題應該視政治情勢如何予以解決，因爲若要希望 

這種會議能夠達成建設性的結果並且加強憲章意旨 

的實施，各會員國參加會議時就必須以精誠合作的 

願望爲其出發點。

八 . 最重要的是：在政治方面應該考盧對於和 

平獬決國際爭端、准許屮請國入會、及任命祕書長等 

問題不適用否決權的可能。對於這三個問題使用否 

決權是謬誤解釋憲章有關條款的結果。

九 . 關於准許申請國入會問題，儘可能實現會 

籍普及的原則是各國遵照國際法採取聯合行動的必 

要條件。因爲這種目標極關重要，我們有理由希望 

所謂“ 日内瓦精神”，在日内芄議定及宣示的新和協 

政策，能夠見諸事實，其事實之一就是對於具備憲 

章第四條所詳細規定的資格的各國，應該無所歧視， 

准予入會。

— 〇. 聯合國成立以來，這十年給予吾人若干 

啓示，其一就是強調在現有集體安全制度内成立區 

域辦法的重要性。鑒於此種事實，最好是將憲章第 

八章中若干條款重加擬訂，使此後對於區域協定締 

約國間發生爭執時應採何種程序的問題不再發生任 

何疑間。

— . 同樣的，我們願意強調汽利外交部長在 

最近金山會議中所發表的意見，主張現有的經濟曁 

瓧會理事會應該分爲雨個理事會成機關：一個經濟 

暨技術協助理事會，一個瓧會齊人權现事會。适種 

安排可以便利现事會蜇要工作的進展。我們必须記 

得經濟曁瓧會理事會對各小國是最® 要的機關o 它 

們的資源有限，生活程度低下，所以對經濟链f i t 會 

理事會極爲重視。

一二.我國政府對於檢討工作的另一方而也同 

樣極爲關懷，這就是對於促進發展落後各國經濟發 

展的機構及程序，必須嚴加檢討。在戦爭剛結束時 

爲了崇高的目的所設立的這些機櫛，應該利用; R :十 

年來的工作經驗，使它們的任務能夠配合現有的經 

濟及趾會情勢。近年來，對於經濟及财務方而，直 

接或間接均贫作蜇大努力，因而推®國際合作至其 

最高可能限度，以求各國的高度繁榮及全體人類的 

較高生活程度。

一三.各位代表當記得勃來登林阂的辩論經 

過。當時認爲所有各國均有K 任協助建立有利恼视， 

促成恢復戰後時期的經濟常態，並在體系上略作修 

正，消除像一九三〇年及一九三一年那槌I f 條的危 

機。國際貨幣基佥會及國際徨興建設銀行是勃來登 

林園會譏的結果。這兩個新機m 可以說是當時設計 

者的創造力的結果。

一四.我們郤知道基佥會的主要目的是建立正 

常及健全的貨幣情境，使货幣能夠兌換，廢除外匯 

管制及歧視政策，並且促進自由及繁榮的國際贸易。 

國際銀行最初專力於戦炎地區的復興，其後開始謹 

愼小心的從事於眞正的經濟建設工作。

一五. 這兩個機關工作十年，有什麼成績呢？首 

先，一般的貨幣仍然不能兌換，能夠兌換者只是例 

外。基金會對此無能爲力；它不能改變經濟及财政 

情況。國際銀行放出大量貸款，但是它在放款時完 

全遵照銀行業務政策，並且也許因爲其資本來源的 

關係，它的政策遵循了保守的標準。

一六.國際銀行投資於經濟建設的總額頗能發 

生作用。但是有人能說國際銀行解決了經濟建設的
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問題嗎？能夠說這個機構足以克復籌措資金工作的 

任何困難嗎？對於這兩個問題的答案是否定的。但 

是這不是國際銀行或是其董事們的錯誤。這個問題 

極爲重大，國際銀行雖有一片好心，却無能夠應付 

這個問題的資源，也沒有應付這個問題的必要業務 

方法。

一七.這兩個聯合國専門機關也通過其技術工 

作H I 對各國政府有所協助。這是另一個有效的成就。 

對於這種貸款的技術協助工作，若就勃來登林圃會 

饑以前的情势觀之，亦足嘆觀.丨I : 。過去是奄無所有， 

現在却有兩個機關在從事工作。但是，我們必須考 

跽經濟建設及籌措建設资金的問題不是這兩個機關 

所能解決的，它們是現在尙未成立的廣泛經濟及財 

務方案的補助機關，這楗方案終久必須成立，以應 

我們現在所生活的時代的要求。

一八.聯合國自始就在國際經濟及財務思想方 

面促成重大改荦。主管部門所作的調奄及硏究，以 

及各區域委員食的傑出工作，都是我們應該在此地 

備加纘許的成就。有許多食罠國及非食員國都開始 

運用新的經濟詞觉。如果聯合國之存在黹要任何理 

由的話，聯合國所編签的理输W 究及各區域經濟委 

員會所概觭舉辦的硏究方案，就足可成爲聯合國存 

在的现由。

一九 . 我身爲智利代表，對於拉丁美洲經濟委 

員會的工作最爲熟悉。我深信該委員會之設立使拉 

丁美洲所有各國走上了共同經濟發展的新階段，開 

始了一個洞察經濟及財政事實的時期，一個提出或 

建嫌解决一般性質問題的辦法的時期。

二〇 . 說到此地，就要問這種努力的淨得結果 

、是什麼呢？聯合國並不制定教條或訓示；它只提出 

事贲，說明K 互相依存的關係，或者描述丼可能的 

聯繫。它的工作極爲客觀，但是道也令人關懐到一 

個問題：S 就是如果不以大刀閲斧的辦法處理經濟 

建設問題，就無從解決世界經濟的根本問題。歐洲 

經濟委員會，拉丁美洲經濟委員會，亞洲遠束經濟 

委員會，驻至在非洲若干單獨舉行的砰究所得的各 

種分析及結論也有同樣的意見。因此，這是對各個 

不同的地理區域均能同樣適用的一般結論。

二一.我們現在先從區域水平上討論我們的經 

驗。在一九五四年三月於加拉加斯舉行的第十次美 

洲各國會議之後，美洲國際組織會員國財政部長的 
第一次會議在一九五四年• ] *  一 月於里約熱内盧舉 

行。其辯論的主題當然以磐個區域的經濟發展問題

蓀中心。該會議決:定應由專家硏究能否組嫌一•個美 

洲各國制度或銀行，俾能至少在區域的水平上成立 

一個機關，以補現有各機關便利之不足。這個計割 

雖然不能獲得經濟上最佔重要的美國的赞同，但仍 

在籌議期間。一個由拉丁美洲各專家組成的委員會 

正與拉丁美洲經濟委員會合作，它提簸設立一個美 

洲各國基金會，發展砌業、裊業及工業。這個提議 

也遭否決。

二二 • 我們可以從這些計劃得到什麽結酚呢？ 

這就是拉丁美洲區域鰓識它的發展程度過於遲緩。 

促進發展所需的國家資源極爲有限，有關國際機關 

的合作極有價値，但也極爲有限，不能應付其諸待 

完成的任務的需要。

二三，在今年年初，有在阈際復興建設銀行之 

下成立一個靖際銀公司之說。我們都知道這個主張 

是如何產生的，也知道使它與經濟發展基金的觀念 

相分離是如何的困難。但是這兩個觀念終吿分離。因 

此 ，不久就可以有~ 個新國際機關，專婪放款，特別 

是在沒有國家扭保的情况下對私人企業放款，它的 

資本總額將爲一僚美元，對所有各地理區域服務。換 

言之，在這方面很少進展。

二四 . 在上述方案之外，再加上技術協助，聯 

合國技術協助擗大方 .案與各特種方案在內，我們就 

可以得到處理經濟及財政問題的集體努力的全貌。 

我要着® 指出這些活動都是建設性的，如果它們的 

努力與當前的間題相比較而聚得大小不稱時，並不 

是各機關之過。

二五 . 除去在國際水平上所採取的行動外，若 

干國家尤其是美國的合作，具有決定的力量。各食 

員國對於租借法案，馬歇爾計劃及共同安全方案均 

深爲熟悉，我無須曉舌*。這種史無前例的慷慨合作， 

均以達成二三確定目標爲S 的，其中沒有一個以發 

展落後地區的經濟發展爲其主要關懷所在，並且以 

造成這種計劃的嚴重政治情勢而言，它們也不能以 

發展落後地區的經濟發展爲目的。我只要請各位注 

意這項事實，不擬多加評論。

二六.如果我們能夠詳細硏究過去十年内在經 

濟及财政事務方面的國際合作情形，在區域及國家 

水平上所採取的措施，若干國家的慷慨合作，以及 

其他各項決:定因素，也許就可能達成若干槪括結諭。 

平均生產指數超過了戰前的數字，這是事實。在發 

展落後地區中較戰茼時期也獲得重大進步，這也是 

事實。但是正如祕書長於一A 五五年九月十二日對
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縷濟曁赴會理事會所指出的,“雖然緊隨着戰爭結束 

後所呈現的國際經濟崩潰的現象已吿結束，但是在 

經濟復興方面只獲得有限度的成就” 。 1

二七 . 這是什麽一囘事？爲什麽在遇去十年内 

未能達成經濟復興的工作？有人認爲因爲國際貿易 

分成了若干集團，以致復興工作遭受頓挫。這方面 

情況極爲祺雜，但是從其獲得的進展看來，可見雖 

然有一個便利商務交易的世界貿易制度，也不能解 

決這個根本問題。這不是數量變動的問題，而是在 

素質上應有糾正的問題。

二八 . 祕書長在同次演說中又說“發展落後國 

家不管是在經濟穩定或搔經濟增長方面都不能與工 

業國家的進展相提並論。” 2 換言之，經濟方面的根 

本問題是由於技術進步，生產大見擴展，但是不能 

得到必需的涫費市場。威脅世界人民者不是生產過 

甚的危機，而是涫費不足的危機。如果沒有日漸擴 

大的可靠市場來吸收世界上日見增加的生產，我們 

就將繼績看到對輸出市場的慘酷爭奪，也將不斷地 

有質易及外匯限制，這種限制間接地使若干政府能 

夠在少數外國市場上資助它的生產品。在這個問題 

未能首先解決以前，就不能談自由國際質易、貨幣 

兌換或是自由運輸。這個事實爲所有有關工業國家 

所深知，但是還沒有得到國際方面的認識。

二九• 有些人不贊成發展落後國家重視加速其 

經濟進展的必要及其力請增加國際合作的要求。有 

些人相信可以用技術協助解決— 切。我們必須瞭解 

過去這些問題所有的主張都已失之陳腐，現在眞正 

需要者爲對世界經濟及財政情况之重加檢討。我們 

必須瞭解經濟發展不但爲落後國家之福，而是所有 

國家之福，尤其是急求獲得消費市場的國家之福。

三〇 . 大會第十屆會現在有一個空前良機。第 

二委員會將要硏究設立聯合國經濟發展特別基金的 

問題。硏究及詳細技術分析的工作已經完成。第二 

步工作是什麼呢？這就是採取行動。我們是不是有 

— 個信念，認爲所有落後地區的進展是各工業國家 

繁榮的必要條件? 如果這些國家不需要這些市場，並 

且必須以各種補助的方式維持一種輸出戰，它們就 

必須決定需要那一種國際合作，並且決定最適於此 

項目的的組織。

1 參 閱 經 濟 暨 社 會 理 事 會 E 式 紀 錄 ，第 二 十 届 會 ，第 八  
七 一 次 會 議 ，第 五 段 。

2 同 上 ，第 十 二 段 0

三 一 .在最高的國際水平上曾有若干會議討鹼 

威脅世界和平的政治問題。這種會議瘦得了若干確 

實但是有限的進步，因而造成了某種信心。這是第 

—步。但是我們不能忘記尋求和平也需要其他措施， 

它們與政治行動同時並進，才能完成各國的團結與

三二.聯合國憲章極明確的規定了和平與繁榮 

不可分割的原則。本組織應該利用它的勢力，或者 

採取若干實際步驟，使這種極高曆水平的食議議程 

中能夠列入重大經濟犮財政問題，使有關各國的政 

治家能夠確定威脅世界各地的經濟難題的本贺，以 

及各發展落後地區的加速經濟發展如何能夠協助建 

立信心，鼓勵共存，以促進各國輻利及其經濟穏定， 

而求共同繁榮。

三三.就智利而言，我餹大會注意一種情况，适 

是現代經濟情勢的一個货例，可能促使我們硏究並 

探求一個不幸情勢的因果d 大會都知道智利的通货 

膨脹愔形極爲嚴重。我們對於這種情势不能故作不 

知，成是推諉責任，也不能膝爲這種情勢是政治因 

素的結果。我們通貨膨脹的理由顯然是砒會性質的, 
對它感覺悲觀县錯誤的。

三四 . 從一切觀點看來，統計數字證明了拉丁 

美洲經濟發展的高峯，拉丁美洲經濟委員會成棟皤 

良的硏究工作也證明了這一點。但是我們之間的多 

數國家都有一種相沿數百年之久的缺陷，适就是甜: 
會方面的不平等。嚴格說來，若干拉丁美洲國家在本 

世紀以前根本就沒有中產階級，在若干其他國家内 

甚至可以說現在仍然沒有這種中產階級。

三五 . 在這一方面，智利過去二十年中有一個 

非常的轉變。從社會觀點言，這種轉變造成了逐漸 

拉平各階級的越勢；中產階級增加而且強大,工人階 

級的生活程度也以幾何學的進展比例而改善# 這種 

劃時代的發展並不假手於任何騷擾或暴力，而是絕 

對尊重我國所極珍視的芪主制度的結果，這是我們 

足以自豪的。

三六 . 但是從經濟觀點言之，正和第一次世界 

夭戰後法國的情形一樣，這種發展使社會上翻身的 

各階級的購胄力大見增加，這種增力1遠起過了國家 

的經濟發展實況。智利人口的數目及密度不容許任 

何廉價及有效率的輕工業發展。對於涫費商品的要 

求只能以輸出商品所得的外腫來滿足，而這種輸出 

商品却完全受國際價格的漲落所支配。通貨膨脹的 

主要起因爲不穩定，這是衆所周知的。
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三七 . 智利以最大的決心應付這種困難，並且 

以促成國家工業化及實施聯合國技術機關特刿是拉 

丁美洲經濟委員會的建嫌而解决了許多問題。但是 

爲求輿正提高其人民的生活程度，並且開閬新的財 

富來源鞏固其獲得的進步計，它必須能在世界市場 

上以较現有更爲公平合理的條件出售其產品。

三八 . 聯合國有了十年的經驗，現在掌提了一 

切必要的參考情辑，可以對它所設立解決這些問題 

的各機關，以及迄今爲止在國際犮區域水平上用以 

涫除大衆人民的贫乏及痛苦的根源的辦法，作詳盡 

的檢时，聯合圃有责任利用這種經驗，並且充分實 

施憲聿所規定的和平典繁榮爲相補相成、分則兩害 

的原則。忽視政治、社食及經濟事實的統一性及互 

相依存性是不可寬恕的錯狭，各國政治家在金山俞 

議時巳經對适種錯映嚴加随贲。任何忽視记铺有機 

統一性的行動必然是空虛的，也必然會失敗的。

三九 . 如果要對憲章重加檢时，就必須考廉到 

建立各國間的契約義務，以求在經濟方面的積極合 

作。闻睽商品贸易委員會就是迸照此項原則設立的。

四o . 在確定聯合國宗旨及原則的葙車第一窀 

中，播窟脚合國最主要宗旨之一爲：

“ 促成國際合作，以解决國際間屬於經濟、

社會、文化及人類锢利性質之國際問題，且不

分種族、性別、語言或宗教，增 進 並 _對 於

全醴人類之人權及基本自由之苒货。”

聯合國於解•决該段所述各項問題的工作中所继得的 

國際合作產生了顢然極關重要的結果。但是由於威 

脅集體和平及幅利的各種問題之多，也必須尋求较本 

組嫌在起頭十年內所提出者更爲有效的解決辦法。

四一 . 幸而對於有關該問題的各事項，本組檝 

全體都知道我們必須在尋求妥善及有効解决辦法方 

面求得更快的進展。大會議程中載有下開适種項目 

就足以證明迈種聪識設 S 聯合國經濟發展特別基 

金問題 ”及 “ 設立國際銀公司問題”。我代表阐將以全 

力合作，訂製此項計劃，並保證其货施。如果這種 

辦法不能继得有效或適應時宜的結果，就應該考廑 

有無在聯合國主持下召開世界經濟會議的必要，由 

該會議負責提出使我們能夠克服當前困難的辦法。

四二 . 在社會方面，第三委員會議程的第二項 

目就是“ 國際人權盟約草案”頗足令人滿意。在聯合 

國之內，散處世界各地的各種文化的代表均能共存， 

這根本上是因爲所有各種文明都有一個共同的精神

要求的擦準，在促進尊重人權的工作方面不容許有 

任何妥協或拖延。因此，大會第、三届會[第一八三 

次會議 ] 能夠一致同意通過世界人權宣言。從道義的 

觀點說，這是聯合國所主持的各項工作中的最重要 

的一項。但是這個宣言祇是抽象的原則，宣言所規 

定的義務完全是道義上的義務。因此聯合國深知主 

持各人權盟約的制訂工作，實属必要；有了盟約，這 

些權利便具有法律效力，它們的實施便成爲一種國 

際責任。

四三• 國際瓧食如果不睡識這些權利是不可移 

讓的，如果不認識蔑視它們，文明便會日就沒落，它 

就沒有道義，就會瓦解。在一個只成爲各種物質利 

益鬥爭場所的組檝中，各小國是奄無地位的；任何 

S3種銜突必然會使各大國使用暴力而趨於滅亡。徂 

是由於各小國的道義支持，聯合國成爲和平及協調 

的堡壘，並且跽識若要完成它的使命，它必须提倡 

苒甫人榧。

四四 . 因此，業已挺定的盟約應該優先討論，我 

們懕孩努力在本屆食中完成此項工作。 種努力對 

所有大小备國都是有利的，並且可以提商聯合豌的 

威望。

四五 . 在歷史的過程中，人類眼石到各大帝國 

的典亡，以及铍跽爲代表興现的各種制度及惯値的 

崩溃。在西乃山上賦予全體世人的十誡，其新逍德守 

則所揭橥的原則，雖經各棟奴役及野燈制度欲予摧 

毀，但堅苦鬥爭的結果，仍蛇然不屈，成爲文叨的 

典髓。十年前聯合國澉牮所揭橥的各羽原則逍受了 

冷戦的嚴酷經驗的考驗，今日仍然兀立無恙，我們 

知道 S I些原則對人類的行爲具有日增月進的勢力。

四六 • 大會第十屆會開會伊始，我們應該同心 

同力，勿懈勿餒，促成和平，經濟發展，及稃蜇人榴， 

如此我們方不負世界人類的蜇望。

四七 . Mr.  POPOVIC (南斯拉夫）：Mr. Maza 
榮任大會主席，我敬致贺忱，並且希望我們在此後 

的工作中，都能有像在推選主席時那樣的一致同意 

的表現。

四八 . 各方面都同意我們今年開會時的空氣， 

是聯合國十年來最有利的空氣。我們從大會放眼觀 

察國際形勢，自覺樂觀。改善國際關係的趟勢在上 

次屆會中已經略見曙光，今日更見明朗。

四九.這一點可以由許多極重要的事實確予證 

明。奥地利問題的解決至少消除了戰後時期緊張局 

勢的根源之一。萬隆會議顯然證明立場不同的各國
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可以積極合作；它也證明了兩個新興大陸在世界關 

係上所担任的日見重要的任務。日內芄四夫國政府 

首腦會議反映了空氣的改變，並且提供了新的推動 

力；自冷戰開始以來，這是與緊張局勢直接有關的 

备國首腦第一次在互相諒解及友好的空氣中開會並 

且舉行討論，原子能和平使用問題國際會議是國際 

合作上的空前努力。在國際關係方面猜忌的心理普 

遍減退，同時各方漸願以坦白及協調的精神處理各 

項問題，也是極關重要的因素之一。

五〇 . 許多確實的徵兆反映了國際空氣已有重 

大變化。冷戰已經大見緩和，國際關係開始以新的 

姿態出現。這一切現象當然極可令人樂觀，也極關 

重要，但是單靠這些現象還不夠。我們不能認爲國 

際空氣改變便已足夠。世界關係已見好轉，我們必 

須保證此項改善能夠長此保持下去。

五一 • 換言之，現在已經建立了一個橋頭堡，可 

以着手解決匣世界陷於分裂的各項主要問題，並 a  
有相當的成功可能。進行這種工作的時機似乎已經 

到臨。在進一步改善國際空氣方面所獲得的任何進 

展 ，可以引起對解決:各項待決問題的進一步努力。我 

認爲我們要求成功，就必須採取新的態度；我們必 

須利用國際空氣改變所造成的一切機會，以更堅定、 

更勇往的努力去處理國際問題。

五二.這種處理各項問題的新態度可以說是政 

治的，而不是軍事或意識形態的。在冷戰中，随着 

緊張局勢的惡化，意識形態方面的爭論加多，戰略 

的考慮也更見重要，因而使本來起源於政治或經濟 

的問題也帶上了戰略或軍事的性質。這當然使這種 

問題更難解决，因爲不能對這些問題的本身加以審 

議 ，而須要從其戰略影響及思想成見方面加以檢討。

五三 . 在這種情况下，爲求獲得協議而想作任 

何合理讓步無異是將一個戰略地位拱手讓諸對方， 

而對方的最終目的及一般態度看來實不能使人與其 

妥協。

五四.現在處理國際問題所應有的新精神是使 

這些問題 “解除武裝”，並且剷除其一切意識形態上 

的考慮，使它們能夠恢復其原有的政治及經濟性質。 

事實上這就是對這種問題求一個和平解決辦法，也 

就是一個政治解決：辦法。其所使用的方法必須是談 

刳和合作：以談判消除緊張局勢的近因，以合作消 

除其基本原因，並且堅持不捨以鞏固世界和平的基 

礎。

五五 . 現在有一種日漸顯明的趨勢，這就是在 

確定其所遵循的政策以後，放棄實力談剌的觀念，改 

用平等談制的態度，由此更可證明此說。這種態度 

就可以建立不依賴實力而實現平等的條件。

五六.關於各方對未來世界及各種不同社會制 

度的觀念的優劣問題，顯然只有在自由及和平競爭 

的精神中才能討論這些問題並達致另一個階段。

五七 . 爲求達致這種結果計，此項合作必須以 

聯合國憲章所揭橥，並且最近經南斯拉夫也參加的 

若干國際條約所重中的若于簡單及公認的原則爲基 

礎。這些原則如互相尊重獨立及主權，棚利平等，不 

干涉別國內政，不從事侵略等等，是我們大家所知 

道的，我也不必在此地多說。它們事贲上只是現代 

國際生活的根本條件。我們深信遵守這些原則終可 

使現有的國際關係形態改觀，並且逐漸打開更普通 

的國際合作的門徑。但是在緊張時期所造成的各種 

態度及方法不能在短期內完全消除。适植結粜只有 

在堅毅及持久的努力後才能得到。

五八 . 今日的世界如此，只有這種政策才能胺 . 

爲是現實的。其理由極爲簡單：這是唯一考廉到現 

代世界之分歧及其日漸趨於統一及互相依從性質的 

唯一政策。由於科學發展及經濟力 s 之急劇增加的 

自然結果，造成了趨向統一的趣勢，這種趨勢必然 

能夠超越並且消滅它所遭遇的一切人爲阻礙。

五九 . 各國歷史及文化背景、社會組織、或政 

治經濟制度之不同，也是今日國際 i t 食的一個根本 

特徵，是歷史發展現階段必有的現象，而不是如若 

干人所認爲的可堪遗慽的臨時象微。因此我們必須 

考盧到此項事實，並且在趨向世界統一的一般趙勢 

中協調這種種差異，我們的政策方能稱爲現货。

六〇 . 換言之，具有各種不同制度及不同觀念 

的各國必須並肩生存，要知道在道個互相依存的世 

界中，必須合作方能共存。如果我們石一否其他解 

決辦法，這個論據就更爲明顯。這個其他解決辦法 

就是以非和平的辦法解決爭端。這種政策的終極是 

戰爭。在我們今日的原子時代中，戰爭不但不能解 

決任何間題，而將造成全面破壊，這一點是無須細 

說的。

六在今日以前若干方面對共存原則頗抱悲 

觀 ，甚至還有疑忌。但是今日此項原則已經獲到更 

大的贊助，並且具有日漸積極的性質，這是定以令 

人欣慰的。
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六因此我們的責任是利用國際空氣改變所 

造成的機會以求向前推進，從改善進而達致永久和 

平。

六三 . 在這個過程中，聯合國顯然負有極重大 

的任務。一個以國際合作原則爲基礎的組織，在實 

際上可能並且必須迫切實現這種原則時，自然同時 

獲得更廣泛的活動範圍，並且承担更重大的責任。正 

如祕寄長在他的報吿寄中所說的：

“現在如果勰眞的、久而不懈的探求如何才

能夠在页廣泛的基礎上合作，世界組織便必然

的在适探求進程中發揮其更大的作用 。” [A /
29 1 1，序言第十一面 ]

六四.我們也不能夠忽視聯合國因參加處理國 

際混亂局勢及其力求實現有利情况的努力（雖然時 

遭挫折 )所 作 大 貢 獻 。世界在瀕於分裂時得免分 

裂，直接危赉和平的其他危機得以逐漸消除，迈的 

確大都是本組織的功勞。聯合國轼肋造成共存成猱 

可能的局而。

六五.在我們說到聯合國過去於國際關係中所 

扭任的任務，尤北是我們在想倮它在將來所要担负 

的任務時，我聦爲我們必领記得各較小國家，發展 

落後國家，及艰近方继得政治獨立的國家所做的日 

見增加的玎獻。 些國家镀得獨立，對和平極爲1T( 
視 ，因爲它們必须有和平方能克服它們因立阈較晚 

ffll有的各秫困難。此項事宵對於國際社會的發展將 

繼櫥發生日漸增畏的影鄰0>
六六 . 迈些國家今日茌完全獨立的情況下，力 

求充分担任其在國際舞台上的地位，這種地位應該 

獲 得 應 有 的 承 認 。它們不屑於任何舊的及嚴格的 

典型，因此更適合於參加像聯合國這種世界組織爲 

會員國。它們並且對於患章所規定的民主原則特別 

煎視，因爲如梁不© 逋迈種原則，它們參加國際社 

會就史_見困難。它們的力傲是道義的，是政治的，而 

不是眾事或經濟的，因此它們自然就會成爲一種道 

義及政治因素，這也是完全符合澉章的基本觀念的。

六七 . 在适個背境之前，本屆會的重要性就更 

爲明顯。大會應該首先進一步改善所謂“日內瓦精 

神”；锻好的辦法是贲際表現處理國際問題的新方法 

應該是什麽。道種方法應該使大會能夠在本屆會中 

對解決乳:所有的各問題，其中若干多年來懸而未決 

的問題，有所進展。如果大食能在這方面有所成就， 

它就可以對改善國際情勢作重大貢獻，並且可以證 

m 聯合國在目前更有利的情祝下所負担的重大任 

務。

六八.我們深知各大國現在爲解決若干主要國 

際問題所作努力的價値，以及此項努力所已經達成 

的重大結果，但是我們不能忘記這些問題對盤個國 

際社會均極重要，因此國際社會必須利用它的勢力， 

努力探求這些問題的迅速及滿意解決辦法。

六九.我現在略述本屆會認爲最重要的若干問

題。

七〇 . 首先當然是裁軍問題。這個問題的重要 

性從世界和平及安圣的觀點看來是極爲明顯的。我 

深信我們對於這一年來在這方面所有的令人樂觀的 

發展，均極欣慰。我認爲其後所發生的各種困蘼也 

不足以令我們悲觀；這種困難大槪是因爲裁軍問題 

已經逐漸進入實際可能的境界，如此就應該終能使 

我們接近而非遠離解決辦法。我們希望在最近的將 

來就可以證明此項解釋爲正確。

七一 . 軍備競赛至今仍未見緩和，這也是一件 

事實。圃積軍械的程度非常可怕，在數量及其破壤力 

方而均極可怕。在業已達致協瞵的基礎上，或是在 

各方面對這個問題的若干 1̂5分的意見距離已漸接近 

的基礎上，作進一步努力減輕道個問题中的歧見，這 

應該是消除緊張局勢的原因的一般努力中的重要部 

分。在這一方面，日內亙會議及倫敦舉行的裁軍委 

員會小組委R 會會饑都继得了良好的結果。

七二 . 關於這一點，我們不知道能否於現在達 

致一個至少不再增加任何軍備及軍隊费用的協議。 

不是 a 經有若干國家在這一方面向前邁進了嗎？它 

們不是已經開始減削其軍隊及軍事預箅嗎？此項事 

實的本身不就可以證明採取這種步驟的條件已經成 

熟了嗎？

七三.與裁軍問題有密切關係的另一個問題是 

原子能和平使用問題。在這方面所作的進展，集合 

各方的努力，使人類最重要的發現之一能夠用於促 

進人類的快樂而非其滅亡的進展，是最近國際情勢 

發展最令人樂觀的現象之一。關於這一點，正如我 

所已經指出的，應該特別提到日内瓦會議，一方面 

因爲它所镀得的結果，一方面也因爲促成這個會議 

的信賴及友好精神。在這個新的重要國際合作方面，

.顯然仍須更加努力，聯合國在這方面也應該繼績負 

扭重要的任務。

七四. 我們聽爲對於原子能的使用可能使發展 

先進及發展奪後各國間的差異更見懸殊的眞正危 

機 ，應該特加注意。因爲如果不同時以充分努力加 

速推進發展落後各國的經濟發展，對於盤個世界經
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濟的進展就有極不幸的影響。在目前情戈下，最雷 

要原子能者並沒有原子能。因此能夠利用這種新動 

力來源的各富有國家若能協助克服這個否則必致擴 

大的距離，不但是它們的責任，也是爲了它們本身 

的利益。

七五.原子能和平使用問題另外有一個實際方 

面必須我們追切注意 : 這就是國際原子能管理局。我 

代表圑將於討論該項目時充分發表其剌該問題的意 

見。但是我願意指出：我們相信該局與聯合國之間 

應該有極密切的關係。我也願意指出：一般言之，聯 

合國在新國際情勢中所担任的日見重要的任務，使 

在本組織整個體系內的各部分國際活動須要更多的 

協調。

七六 . 國際空氣的改變提供了許多新的機會， 

同時也須要作更堅決的努力，處理若干根本問題； 

這些問題的解決是建立永久和平的關键。聯合國在 

經濟及祖會方面作更夭努力_ 機已到. 在冷戰的 

不利情况下，如以世界收入的七分之一供軍事用途 

時，這方面的國際合作當然不會有重大進展。也不 

能希望在眞正國際及多邊的基礎上的發質易。又 

有人說也不能支出巨款協助發展落後各國及地區。 

聯合國在社會方面的極有價値的工作也受到嚴重阻 

礙。但是就在這種不利的情现下，聯合國在技術協 

助方面及通過聯合國兒童基金會德助兒童的工作方 

面，提做了若干令人樂觀的國際聯合行動的實例。這 

當然夭半是由於各富有國家，特別是美國及英聯王 

國的貢獻。

七七 . 今日顳然更應該有所作爲，尤其是關於 

經濟發展的間題。正如祕書長在他的報吿書中所說 

的：“ 世人雖然逐漸了解這種發展的必要，他們還沒 

有充分認識其迫切” [A /2 9 1 1，序言第十四面]。新的 

情现當然使我們可能在解決這個問題方面作顯著的 

進展。

七八 . 夭會於決議案七二四A (八）的莊重宣 

言中決定以在國際監督下減裁軍備所得節餘款項的 

—部分設立聯合國經濟發展特別基金。雖然在國際 

監督下減裁軍備尙未實現，但是探取積極步驟，設 

立這種基金及在一般經濟及赴會方面作更廣泛的國 

際合作所雷的其他條件，似乎業已完成。

七九.除去這些聯合國應負重夭責任的一般問 

題外，我要追隨在我前面發言的許多發言人,提請注 

意與聯合國這個世界組織有直接關係的問題。我所 

說的是聯合國會籍不普及問題，或者是說其會籍不 

普及的問題，這個問題嚴重地妨礙了其在各部門採

取行動的能力，須知憲章規定它應對這各部R 利用 

其-權勢。在金山會_ 十年之後，尙待锥准加入聯合 

國的國家數額等於現有各會員國數額的三分之一， 

而目.歐洲差不多有半數國家仍然不能參加本組織， 

像中國那樣重要的大國也仍然不能人食，我們將何 

以自解？

八〇 . 如果這個問題再拖延下去，其貴任當由 

我們全體負之，尤其當由安全理事會的各常任理事 

國負之。我代表團相信最好的解汰辦法當然是准許 

其國際地位不發生問題的所有各申請國入會。但是 

我們對於任何可以增加聯合國會員國的其他提案， 

可以打破現有僵局的任何提案，均表赞同。這方面只 

要略有進展，對於國際空氣及國際關係的今後發展， 

當然就有極有利的影響。

八一 • 當然，還有許多其他極重要的問題，其 

中有一些是我們所要處理的，其•他的雖然並沒有列 

在議程上面，但却重大地影響本屆會開會時的一般 

空氣。我只能略加提及。此中有關於歐洲的間題，南 

斯拉夫爲歐洲國家之一，當然極爲重視；它們包括 

德國及歐洲安全這兩個相互密切有關的問題。

八二 . 關於亞洲的各項問題，其焦黨所在就是 

必須早日充分承認完全改豳亞洲面目及其與所謂®  
方國家關係的重大變化。

八三 . 最後還有關於非洲的各項重大問題，非 

洲的重要性日漸增加，本組織對它負有特别貴任。

八四.南斯拉夫對外關係的政策就根據其對現 

有國際情勢的此項解释及這些基本原則爲根據。

八玉 . 我國政府協助消除銜突近因，協助減輕 

緊張局勢及促成國際空氣的一般改善的努力，當爲 

大會所有會員國所共賭。我們目前努力以求這種改 

善更爲確實、且更持久，當亦爲各國所深知。正如 

我所指出的，我們這些努力均本於我們深切的信念， 

卽如遵循憲章原則與所有志願合作的國家，不管其 

政治或社會制度如何，協力合作，當可增強和平。

八六 . 這是我們一貫遵循的政策，在我們與美 

國、英聯王國、法國及世界所有各地許多其他國家 

的友好及獲有成果的合作中當可見之。我們不惜重 

大犠牲，同意解決久爲歐洲危機之一的特里亜斯特 

問題，就可以反映這種政策。我們與希腿及土耳其 

積極參加組織巴爾斡半島的廣泛合作制度，以及我 

們協同探求及參加歐洲合作的廣泛制度的努力，都 

是這種政策的實例。

八七 . 這種政策的最近表現是我們與蘇聯，以 

及與保加利亞、波蘭、捷克斯洛伐克、甸牙利、羅
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馬尼亞及阿爾巴尼亞間關係的重夭改善。 冷方都認 

爲這種改善是一個重夭貢斯，消除了歐洲緊張局勢 

的一個根源，代之以建立平等及相互尊重的原則上 

的積極合作。

八八 . 最後，我願意指出南斯拉夫與若干亞洲 

及非洲國家，尤其是印度、緬甸、埃及及呵比西尼亞 

等國所建立的日漸密切的關係，證明了雖然距離極 

逮而且一般情況及思想各不相同的齐國，在維持和 

年的主要宗旨下，仍然能夠有共同目標，密切合作。

八九.我跽爲這一切都可以具體證明我國茌國 

膝方面所遵循的政策切合實際，而且確有效果。

九〇 • 南斯拉夫代表®在大會本次屆會中所採 

的行動將仍遵循同樣的主張。我們相信世界正在沿 

着趨向國際合作、和平及全體進展的途徑邁進，聯 

合國在這個世界中負有重大任務。我們深信本大會 

菊此將有重大貢獻。我們必須共策寒力，以求達成 

此項目檫。這就是要求和平的各國人民所要求而且 

期持於我們的。

九一 • M r. A L-JA M A LI (伊拉克）：參加大會 

的昝代表M 願就炖本身立場險討世界情勢者，毎年 

都可發表它的意見，遺是一個非常健全及有利的辦 

法。

九二.過去一年對於我國及世界歷史均極爲重 

要。就我國而言，我們繼觭在社會及經濟建設的途 

徑上邁進，以我們石油收入的大邡分用之於各種主 

要發展計劃。伊拉克在這個發展的過程中，本笤國 

際合作的眞精神，從國際技術協肋以及各國専家的 

服務中，得益良多。

九三 • 今年伊拉克的一件大事就是伊拉克與土 

耳其在巴格逮簽訂共同合作公約，其後英聯王國及 

巴基斯坦先後都參加了這個公約。巴格達公約是對 

中東和平及安全的具體R 献。沱以聯合國恶章第五 

十一條及第五十二條的赞施爲根撖。伊拉克及英聯 

王國因珑參加了巴格達公約，所以就達成協議廢止 

英聯王國與伊拉克間的一九三〇年同盟條約。根據 

該條約，英聯王國在伊拉克境內設有兩個空軍基地。 

在這個協議成立後，伊拉克就收间該二空軍基地，因 

此伊拉克於第一次世界夭戰後首次沒有外國基地設 

在它的領土境內，這個協定當然是我國歷史上的一 

件大事。

九四 • 在國際方面，這一年內舉行了四個重要 

會議，這就是萬隆會議，在日内瓦舉行的四大國政 

府首腦會議，在日内芄舉行的原子能和平使用問題

國際會議，以及在金山市舉行的聯合國十週年紀念 

會。我們願對大會略述我們對這些會議的觀感，並 

且詳論其對國際和平與安全的重要性。

九五 • 我們先說萬隆會議。參加該會議者有S  
洲及非洲的二十九個國家。萬隆會議是歷史上的一 

件大事，因爲它表現了亞洲及非洲人民切願對建立 

在全體人類基本自由及人權上的和平，有所致力。离 

隆會議的意義是亞洲及非洲人民承認亞洲及非洲人 

民與其他各洲國家與人民是平等而且並肩共存的9 
它是昭示舊日殖民國家高於一切及種族專橫的時代 

已成過去的宣言。它的意義是我們今日生存在一個 

不可分割的世界上，不能以地理、種族、國家或宗教 

的界限來分離世界各地。 萬隆會議並不是亞洲及非 

洲人民主張分離主義的表現，而是反映人類要求坑 

一及四海一家的新精神。它要求西方各國改變其對 

過去遭受® 追始民族的態度，並且對這些民族證明 

它們今日都是兄弟之邦。

九六.參加离媵會嫌的所有谷國都切實表示信 

仰並擁謎聯合國羝章的原則，以及人類的签本人權 

與人格尊嚴及惯値。參加蔣隆會議的所有谷國對於 

各種方式及形態的殖民主義，不管它披着甚麼新熵 

裝，均一致同意加以讁责。根據民族自決的原則及人 

權的實施，脔隆食簸赞同巴勒斯坦的阿拉伯入有權 

重返其在賅地的故阂，並且讁责南非或世界任何其 

他部分的種族及膦色歧視。？巧隆會谶於讁责殖民主 

義時，確跽北非的人民，卽廉洛哥、阿埘 R 利亞及 

突尼西亞的入民均有自決權，並睛法國承聦迢種權 

利。它也赞同印度尼西亞對西愛里安問題所採取的 

立場。

九七 . 參加萬隆會讅的所有？{•代表丨扭一致同意 

譴责殖民主義時，若干代表阁包栝伊拉克代表團在 

内特別指出共產黨在世界任何部分的滲透及顚稷活 

動都是一種新式殖民主義，較傅式者尤爲險惡。共 

產主義不a 在肉體及政治上征服邦所控制的人民， 

而且也在思想及精神上征服他們。在泻式殖民主義 

之下仍有聽到被壓逛入民呼號的機會。在共產黨的 

殖民主義之下就聽不到這種呼號。

九八 • 簡言之，萬隆會議要求從此不再看見個 

人、階級或是國家水平上的人壓追人、人剝削人的 

現象。奴役人民、種族及腐色歧視、宗教壓迫、經濟剝 

削、階級歧視、殖民主義、共產黨的滲透及顚覆活 

動，這一切都是世界上紛擾不安的根源，必須全體剷 

除0
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九九 • 萬隆會議不應視爲俦在今日的國際情勢 

裏建立一個集團，因爲其中包括了各種不同思想、種 

族及僭卯的國家。該會議應該視爲係向現有的東方 

或西方集阁呼顢要求它們剷除離間人類的思想及精 

神的壁壘》

— 〇 〇 .在要求西方各國人民對亞洲及非洲各 

民族實施自由、民主、及平等的原則時，西方各m 就 

互相拉攏，自成集® ，這種情勢頗爲不幸。西方各 

_ 若求不背其本性、不負其文化及思想，就應該不 

管地理、膚色、或信卯以人民的解放及人類平等的 

原則爲現世紀所遵循的精神。我們生活在二個日漸 

縮小的世界中，不管我們相距如何遙遠，我們都遂 

漸成了鄰邦。歐湘各國最後必須放棄其自以爲應該 

統治別國人民及決 :定其命運的思想。今日的態度應 

賅是各國合作，並肩協力建立新的世界。

~ 〇一 . 今 s 得享自由的美洲各國在聯合國內 

外支持各附屬領土人民要求自決 ;及自由的願望，久 

爲人所共知。但是所怕者是其中有若干國家也許開 

始忘記它們當年爭取自由時所經過的鬥爭，因此可 

能對於今日正處在它們過去二百年中親身經歷的過 

程中的亞洲及非洲各國，不能積極予以同情。

~ 〇二 . 北非的情勢就是一個很好的例子，對 

於這個問題，我們不幸看到西歐各國圈結一致，阻 

止北非人民迅速獲得自由，我們也看到美國及美洲 

若千國家不願率直的表示它們的原則及理想。

~ 〇三 . 這正是萬隆會議所希望避免的，因爲 

它的目的是求亞洲、非洲、歐洲及美洲在所有各國 

人民自由及平等的途徑上統一行動。我們若能早日 

達成這種圓結，並且剷除各洲及# 民族間的壁壘，對 

於這個世界的和平及和睦就更爲有利。

一〇四 . 簡言之，萬隆會議的目的是反映聯合 

國憲章的原則及理想。它所代表的是人類的新希望， 

是歐洲及美洲各國應具同感的要求團結與和平的希

望。

一〇五 . 我現在談日內瓦會議。法國、英聯王 

國、美國及蘇聯四國政府首腦於七月在日內瓦舉行 

的會議滿足了本大會提出B 久的願望，這種願望反 

映在墨西哥於一九四八年及伊拉克與敍利亜在一九 

五〇年所提出，而且經一致同意通過的決議案中[決 

議案一九 ◦ ( 三 ) 及三七七 C ( 五 )]，它們建議舉行 

這種會議以求減輕世界緊張局勢。雖然該會議至今

尙無任何具體結果，但是皋行這種會議就是使人類 

對和平抱有希望的世界大事。

一〇六 . 爲了全體人類而不僅是爲了歐洲，我 

們揭誠希望能在自由而團結的歐湘中重建一個統一 

的德國。

一〇七 . 關於裁軍問題，我們竭誡歡迎艾森豪 

威爾箱!統在日內芄提出的提議，交換軍事計割，及 

相互視察軍事設備。我們雜爲建立互信及消除疑懼 

的最好辦法是取消軍事秘密及設立妥善的視察制 

度。我們希望能在這一方面有所進展，並且達成普 

遍減裁軍備。

一〇八.但是德國問題及減裁軍備問題並不是 

今日世界局勢緊張的唯一原因。世界上通有其他間 

題，例如巴勒斯坦問題及因殖民主義而起的許多問 

題。此外還有鐵幕、宣傅戰、在其他國家內的滲透 

及顚覆活動，這都是有待處理的間題的例子。我們 

不相信在這個原子武器的時代中，特別是世界上兩 

個對立的陣營都B 經全副武裝準備自衡的時候，有 

任何國家會發動戰爭P 但是許多像伊拉克這樣的小 

國仍然深傕铍其境內或境外的螢透及類覆活動所征 

服。戰後在東歐的發展及其後在朝鮮及印度支那所 

發生的事件都證明這種恐懼是有现由的。

一O九 . 日內瓦會議雖然並未討驗到道一切問 

題，我們竭誠希望卽將舉行的外長食議在處现造成 

國際緊張局勢的谷種世界問題時能夠更見具體，同 

睁更見周詳。我們雖然赞成四國食嫌，但是我們麒 

意勸吿它們在開會時，應該不專就典本國利益打算。 

我們要求它們在會議之前及會議過程中，與對各個 

問題有關的國家皋行個別磋商。統對不應賅造成四 

大國開會決定其他國家的命逮M 且不諮詢其他爾家 

韋見的印象。我們要求爲了國際和平及互信的原因， 

終靡放棄祕密外交。

一一 0 , 無論如何，日內瓦會議如能造成此後 

對國際情勢的具體改善，就是此後足可樂觀的根據， 

我們希望日內瓦會議和萬隆會議同樣地能夠創造歷 

史。

 . 上月在日内瓦舉行的原子能和平使用

問題國際會議是大會於一九五四年十2 月四日所通 

過實施艾森豪威爾總統一九五三年十二月八日提案 

[第四七〇次會議 ] 的決:議案 [決議案八一〇 (九 )]的 

結果。該會議確係代表憲章眞精神的工作，因爲它以 

建設代替破壤，以信任代替恐懼，以合作代替剝削。 

我們竭誠希望核子物理方面此後的科學發展能夠繼
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獠對世界衞生、繁榮及友好有所貢獻。該會議確係 

- 件劃時代的大事。

 二.各會員國於一九五五年六月在金山市

舉行簽訂憲章十週年紀念會使人闾想到十牟前在金 

山市那種樂觀空氣。我們當時在該地開會的人都記 

得我們所抱的希望，希望戰爭結束後能夠實現一個 

全體人類自由、平等、繁榮及和平的新時代。我們 

在金山市開會的目的是“欲免後世再遺今代人類兩 

度身糜慘不堪言之戦禍，重伸基本人權，人格尊嚴 

與價値，以及男女與大小各國平等權利之信念，创 

造適當環境，俾克維持正義，箅重由條約與國際法 

其他淵源而起之義務，久而弗解，促進大自由中之 

赴會進步及較善之民生。”

— - 三.過去十年中雖然在各民族解放及物質 

建設方面有許多良好成椬，但是我們在金山會嫌時 

所抱的希望有許多尙未實現。中阈、朝鮮及印度支 

那發生了極嚴重的情势，中東方面更因爲巴勒斯坦 

的分治及以色列這個侵略圃家之建立而有致命的大 

患，以色列已經證明了是該地區和平及穩定的經常 

威脅。

四.巴勒斯坦問題是人類道德良知的正確 

測驗。不管巴勒斯坦的面稹如何渺小，它的意義及 

精神却極爲重大。它對基督教徒、闾教徒及猶太教 

徒同爲聖地。賅地愛好和平的阿拉伯居民，不管是 

基督教徒或阎教徒，均被驅逐流亡，無家可歸。

— —五 . 中東如果沒有和平，世界就沒有和平， 

巴勒斯坦問題不能在公现與正義的基礎上解決，中 

東就不會有和平。巴勒斯坦的阿拉伯人有權享受人 

權。他們有自決榧。他們有阎返其國家及田園的權 

利。他們不能被武力強迫逐出家阖，壓追他們放棄 

權利。剝削巴勒斯坦阿拉伯人的基本權利的任何企 

阖是違反人道的行爲，是否聪基本道德原則的行爲， 

也是中東崆常不斷的困難及各種陰謀活動的根源。

一一六.負建立以色列之责的各國必須認識阿 

拉伯人絕對不放棄他們在巴勒斯坦境內保持家阖的 

權利，他們絕對不能認任何賠僧可以代替他們的家 

園。.道些國家必須保證至少能夠尊重聯合國關於巴 

勒斯坩間題的各決議案，並且保證不剝削阿拉伯人 

在該地的權利。它們必須保證以色列遵守以色列立 

國所根據的這些決議案的規定。它們也應該保證以 

色列停北侵略，並懲罰其過去的一切侵略行爲。像 

在 Q ibya，Nahhalin, 及迦薩等地所犯的屠殺無辜

男女兒童的殘暴罪行如果不加懋罰，就決不會導致 

和平。這只有鼓勵以色列繼續其侵略行爲。最後，在 

巴勒斯坦問題尙未獬決以前，聯合國應該保證由聯 

合國接收阿拉伯人留在該地的財產，並將一切租金 

及收入交還其合法主人。

—一七 . 簡言之，我們認爲巴勒斯坦問題是遇 

去十年中聯合國史上最黑暗的一頁。我們竭誠希望 

聯合國能爲巴勒斯坦的阿拉伯人伸寃。

八.聯合國未能妥善處理的另一個問題是 

北非問題。突尼西亞、阿撖日利亞及摩洛哥人民均 

有自決權，這是極爲顯明的，我們竭誠希望聯合國 

此後能夠保證突尼西亞繼櫥在獨立的途徑上前進， 

並以正統的蘇丹君主復位及承認摩洛哥人民有獨立 

及自決權利的方法，使摩洛哥塘內的屠殺行爲終得 

停 Jfc。

一一九 . 關於阿爾日利亜，我們對於大規模集 

體破壊的手段，以及對使用北大西洋公約組織的大 

軍對付無辜人民一舉，極爲惋惜。這些人民並未犯 

過 ，他們只是向自跽爲保障自由及年等的画家要求 

自由及平等而B 。

一二Q . 聯合國處瑚北非問題的成槺並不十分 

高明。在第二次世界大戰中爲自由及民主譲法的那 

些國家，在這個第二次世界大戰已漸成過去的時代 

中，其譲法的熱誠似乎都巳冷淡。這難道是說我們 

將忘記那些不惜以兩次世界大戰相爭的基本原則 

嗎？這難道是說各被遯迫民族現在必須放棄自由及 

自決:的希望而等另一次大戦才能继得自由及自决 

嗎？我們越爲在世界上任何民族要求自由時，本組 

織若將民族自由及自決的原則置之不顧，就是極對 

不住本組織的事。

—二一.阿爾日利亞及康洛哥正處於流血的慘 

境 ，無辜喪命的男女兒童數以千計，聯合國對於這 

種悲慘情事，不能釉手旁觀。這個問題除去其政治 

方面外，還有一個人道方面。我國政府對於摩洛哥 

及阿爾日利亞的痛苦極爲關懷，所以採取了可以減 

輕這種痛苦的步驟 ; 它撥出約計七五〇，〇〇〇美元 

的巨款，交由伊拉克紅新月 fd :(等於紅十字會 )使用。 

我國政府並與法國政府及日内瓦的國際紅十字會接 

洽，以求便利此項救濟工作。此項活動可於日內瓦 

國際紅十字會的主持下進行，並受法國當局的監督。 

但是這種人道建議雖然毫無任何政治動機，却遭法 

國無情的拒絕。
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—二二. 過去十年中聯合國史上的另一個弱點 

就是不准申請人會的將近二十個國家進門。我們未 

見有任何现由可以對申請國入會問題使用否決權 ; 
像西班牙、義大利，德國、愛爾蘭、奥地利這種大 

國及其他歐洲國家都應該參加我們的行列。重要的 

亜洲、非洲國家像曰本和錫蘭，我們的兩個阿拉伯 

姊妹國家約但及利比亞，以及許多其他國家，也應 

該參加我們的行列。我們主張會籍普及的原則。

—二三 . 我們也主張應該召開會議，對憲章重 

加檢討。此項檢討工作將不涉及憲章的宗旨及理想， 

而可包括若干修正及閬明。廢止或者至少限制使用 

否決權就是一個例子。憲章第二倏第七項關於國內 

管轄權的適用問題也需要加以閬明。安全现事會常 

任理事國的數額問題，以及本組織各理事會理事國 

的數額問題，也需要重加考慮。所有各殖民地人民 

達致獨立的權利必須予以承認，這些領土、應該都認 

爲託管領十。從人類於其趨向自由的途徑上所應有 

的進展及承認各國人民均有獨立及平等權利的觀點 

上，都値得考慮這些及其他項目。

—二四.我們有時聽到反對各國人民獨立的理 

由說世界的趨勢是結合成更大的單位，大政治單位 

不宜加以分割。我們同意大政治單位加以分割是不 

相宜的。我們阿拉伯各國是在第•-次世界大戰後脫 

離十•耳其帝國分裂成若干小國的，我們充分了解分 

割的危險。我們當然相信合倂及合作，阿拉伯同盟 

就是這個途徑上的一步。但是各民族及各國的合倂 

工作不管如何相宜，必須在達成自決之後自由形成。 

關於北非、突尼西亞、阿爾日利亞及摩洛哥人民與 

法國的聯合，這一點特別適用。我們不反對他們與 

法國聯合，但是這個聯合應該在這些國家實現自決 

之後，在自由及平等的基礎上形成之。這種間題可 

以在重行檢討憲章時搞淸楚。

- 二五 . 最後，我們願意重申我們對聯合國的 

前途及憲章原則的信仰，我們對於憲章必須銘刻在

心，方能達成其理想及宗旨。要達成這種目的，我 

們必須從内心作自我檢討。我們必須誠心正意，並 

且身體力行“己所不欲勿施於人”的格言。我們必須 

造成精神上的裁軍。如果我們能夠接受這個原則，憲 

章就可以成爲能夠有效調螌國際關係的有生命的組

一二六 . 依據憲章精神，我們願提出下開建議， 

以爲促進國際和平、協調及安全的實際步驟：

第一，應該規定所有备殖民地及屬地民族 

實施自決權的時限，時限期滿以後，殖民主義 

應卽根本廢止，各屬地民族應該有權自由決定 

與母國聯合，或者脫離母國。

第二，必須規定辦法澈底阻J丨:共產黨的滲 

透及顚覆活動。

第三，所有各國都應該廢止宣傅戰，世界 

新聞事業應以報導全部眞相爲其最高原則。

第四，處理國際爭端，包括巴勒斯坦間題 

在內，應以憲章所規定的基本權利及原則而不 

以旣成事實及權力政治爲根據。

第五，減裁軍備及廢止核子武器應該同時 

並進。祕密必須廢除。有效的國際視察管制制 

度必須建立。

第六，減裁軍備所節餘的金錢應該用以設 

立供發展落後地區之用的世界基金。

第七，應由聯合國設立一個國際大學，訓 

練人員爲所有各國負領導世界的任務。

這七項建議是促成憲章宗旨及原則的實際步驟，特 

提請本組織審議。

一二七 . 我們全都要求和平，但是和平若非建 

立在正義、眞理、自由及平等之上，它就不能自存。 

因爲人類價値全建立在道些基礎之上，而人類價値， 

不論其種族、膚色、或信仰如何，就是本組織最高 

關懐之所在。

(午後十二時二十五分散會0)


